
香港文匯報訊（記
者　高鈺）香港真光
書院第27屆水運會，

日前假黃竹坑包玉剛泳池順利舉行。今年
不少項目的大會紀錄均有刷新。此外，綠
社獲社際全場總冠軍；紅社在社際啦啦隊
比賽中摘下桂冠。校方邀請了教育局中西
南區高級學校發展主任香松沛
擔任主禮嘉賓。香松沛勉
勵學生，應多方面嘗試新
事物，也應以多角度思
考、分析事情，並鼓勵學
生多表達自己的想法。

■黃旌（左三）表示，就教材分拆問題，明年將
有數項新工作及目標，希望做得更「到肉」。

「未來之星」準記者 訪國新辦晤華清

校長籲先撥部分買教材資金

明年9月第一批 小學初中中英數先行

書商「不保證減價」
斬件分拆課本

香港文匯報訊（記者 歐陽子瑩）一直表示會由明年起，分3年實現教材以

及教科書分拆定價的出版商，首次公布分拆時間表。出版商指，會於明年9

月，先把小學及初中的中英數課本分拆定價，翌年再呼籲業界分拆其他科

目，第3年才推廣至新高中課本。以往經常在酒店大搞豪華課本推介會的出版

業界亦承諾，日後會以節約的手法推廣新書，以控制成本，但強調分拆後不

代表一定減價。多個家長團體批評出版商有關「分拆不減價」的立場，認為

書商「信唔過」。有議員促請政府，盡快在學校推行租借及買賣舊書計劃，紓

緩家長財政壓力。
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浸大增通識元素 必修「演說技巧」

港首本獎助學金指南網上任睇

教院辦全球化通識教材簡介會

立法會教育事務委員會昨日舉行特別會
議，討論教科書分拆定價問題。教育

局高層與多個學界、出版商及家長團體代表
均有出席。

中英文教出版事業協會主席黃旌在會上表
示，就教材分拆問題，明年將有數項新工作
及目標，希望做得更「到肉」。他表示，明年
8月會訂立分拆時間表，9月公布細節，預計
可先把小學及初中的中英數課本分拆定價。
至於常識、音樂等版權較複雜的科目，以及
新高中課本，期望1、2年後再處理。

業界允節約手法推產品
黃旌又承諾，書商日後會以節約的手法推

廣產品，並會檢視現行出版教科書總類，以
控制成本。但他強調，分拆不代表正式減
價。書價能否下降，視乎個別出版社。但他
會呼籲會員在定價上克制。此外，業界希望
政府盡快公布資助學校購買教材的機制。

家長難忍降價少倡租借
多個家長團體在會上批評，書商過去以不

同名義加價；現時又指分拆後不一定減價，

難以接受。香港家庭教育學院主席狄志遠
指，書商每年均巧立名目加價，以往指書價
高，是由於教材成本高。而書商現時又指，
分拆後未必令書價下降，「根本是自說自
話，信唔過」。香港家長協進會亦批評，書商
今年分拆的課本，售價只微跌數個百分點，
家長已忍無可忍，要求政府推出租借課本計
劃，讓學生可以舊書代替買新書。

孫公指租借計劃反應冷淡
教育局局長孫明揚表示，希望出版商盡快

公布分拆教科書安排。同時，局方亦會於今
年底提交由政府招標出書的工作報告。不
過，多名議員對招標建議表示有保留，認為
局方不應視之為對付書商的「撒手 」。議員
擔心由政府招標會出現價低者得、內定招標
及單一內容的情況。

有議員則建議，在現時教科書3至5年不改
版的情況下，政府應盡快在學校推行租借舊
書或買賣計劃，減低家長負擔。孫明揚回應
指，政府於2、3年前，曾推出類似先導計
劃，但反應冷淡。但他認為，任何可行方法
都會考慮，當局會與學界及家長團體研究。

香港文匯報訊（記者　歐陽子瑩）教育局局長孫明揚昨日表
示，局方撥款予學校購買教材的額外資金，會在學期完結，資
金待局方完成調查後，才會發放予學校。有中學校長認為，學
校在開學初期一般支出會較多，特別現時不少資助學童計劃，均
要學校預先墊支，部分財政緊絀的學校或有困難。該校長建
議，局方先發放一定金額予學校，學期完結再「多除少補」。

教局倡運用盈餘墊支
孫明揚昨日在立法會上表示，局方向學校撥款購買教材的資

金，會在學期完結。待教育局完成對學校用於教材開支的調
查，參考平均數後，才會支付資金。期間，學校可運用盈餘墊
支。

有立法會議員認為，局方應先把部分資金撥予學校，減低學
校壓力。

孫明揚解釋，不預先向學校撥款，是因為不同學校情況有
別，強調學校最終可向局方實報實銷。

學期初開支多 校方財絀
身兼聖匠中學校長的教育評議會主席鄒秉恩表示，學校學期

初開支特別多，除了不同活動開支外，不時要預留一筆金額，
資助財政有困難的學生。他認為，要學校先墊支，財政緊絀的
學校或出現困難。他建議，政府先撥一定數額資金予學校，年
尾再「多除少補」。

荃葵青中學校長會主席何滿添亦指，學期初，學校有不少額
外開支，有一定經濟壓力；加上現時不少情況均要學校先墊
支，例如：關愛基金資助學童遊學的計劃等，「學校都不知道
要先付多少錢」。但他相信，如果購買教材只花約數萬元，大部
分學校都有能力應付。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻北京報

道）在北京參加「未來之星」的香港
傳媒專業大學生國情課程班百餘名學
員，昨日獲大會安排，參觀訪問國務
院新聞辦公室。這班「準記者」抓住
難得的機會，「爭先恐後」向國新辦
新聞局副局長華清發問，體驗了一回
當記者的感覺，為日後投身傳媒行業
積累經驗。

華清首先代表國新辦歡迎一眾未來
之星學員，並向他們介紹國新辦的職
能。他指出，近年來，各級政府工作
透明度越來越高，國新辦發揮了明顯
的推動作用，尤其是：針對內地發生
的許多突發事件，包括新疆暴亂、玉
樹地震等，除了舉行例行發布會外，
還加開了多場發布會，為大家提供最
快最新的信息。

籲報道定民心非攪民心
華清鼓勵各「準傳媒人」，「該去報

道的要報道，讓民眾得到最新最準確
的消息。對於敏感和重要事件，更要

特別小心」。華清提醒同學們，傳媒應
有社會責任感，報道時要考慮後果，
以及對公眾利益的影響，「定民心而
非攪民心」。

在隨後的提問環節中，這班來自傳
媒專業的香港學生，亦就諸多「敏感
事件」大膽向華清發問。珠海學院學
生陳晞文，就一些新聞人物被抓、地
區騷亂等報道，對內地新聞自由提出
疑問。華清坦率回應稱，在中國，一
切行為首先必須要合法，政府一直遵
循 依法執法、嚴密司法的準則。有
些重大報道，國新辦會核對信息，並
給予解釋。若報道不屬實，則會出面
澄清。如果報道屬實，也會督促相關
單位及時改進。華清表示，當前在內
地做新聞，自由度得到了很大提升。

另外，「未來之星」同學們對網絡
新聞發布亦感興趣濃厚，接連數個問
題均涉及該話題。對此，華清介紹
稱，目前國家要求各部門都要建好門
戶網站，及時發布本領域關乎民眾切
身利益的信息，還要專門開闢一個欄

目，與網民互動。此外，國家還要求
各級新聞發言人，在講真話的同時，
語言一定要簡練易懂。

仁大生感華清回答真誠
樹仁大學學生佘錦洪在會後表示，

華副局長的回答很真誠，沒有迴避任
何話題，使其對內地媒體及國新辦有
更客觀的了解，認識到內地傳媒更開
放、更透明的發展趨勢。許多同學也
表示，希望在不久將來，能作為「港
記」到國新辦參加新聞發布會。

香港文匯報訊（記者

歐陽子瑩）為推動全人
教育，令學生有更廣闊
的思維，2012年大學4年
制下，浸會大學大增通
識元素。該校通識教育
將佔整體課程近3成，當
中包括浸大獨有的必修
科─演說技巧。課程會
訓練學生在鏡頭前，以
英語及普通話演說，培訓語文及表達技巧。

浸大通識教育處總監賀書孟教授（Prof. Reza
Hoshmand），昨日介紹大學通識教育課程特色時表
示，在大學4年制下，學生需要修讀至少128個學分，
包括主修、通識教育和選修科。其中，通識教育佔38
學分。而通識課程中，包括核心必修課和分類選修
課，不同主修的學生，必須修讀其他學院共12個學分
的課程，藉此擴闊同學的基礎知識。

賀書孟表示，現在已通過審核，可以開辦的通識科
目超過250科。課程其中一個特點是：浸大獨有的演說
技巧。他表示，不少學生太害羞，校方希望同學在課
堂上對 鏡頭演說，再與其他同學一同檢討表現，以
訓練他們的表達技巧。他認為，學生在首學期修畢中
英文核心必修課後，有助下學期修讀此學科。

香港文匯報訊（記者　高鈺）據統計，目前香港有
超過2,000多項獎助學金。由於獎助學金種類繁多，各
有申請條件和發放範圍，學生和家長往往因為資訊不
足錯過申請機會。有見及此，香港集思會委託專人，
搜尋及整理香港學界現有各項獎助學金最新資訊，編
成香港首本《香港獎助學金指南》。該書約200多頁，
內容現已全部上載至網頁：www.ideascentre.hk，供巿民
免費查閱。

《香港獎助學金指南》分為5部分，收錄了小學、中
學、專上教育、深造和各類職業先修課程的獎助學
金。除了一般學術獎助學金外，亦涉及藝術、運動、
宗教、特殊教育等各方面範疇的獎助學金。

香港文匯報訊（記者 徐思）為了支援新高中通識教
育科，香港教育學院宗教教育與心靈教育中心，明日
下午3時，假座教院大埔校園D座LP樓08室，舉辦「優
質教育基金計劃：「高中通識教育科─全球倫理與全
球化教材簡介會」。簡介會由該校宗教教育與心靈教育
中心總監王秉豪博士主講。

同日，教院會安排教學專題分享，以及教案交流示
範，講者包括香港道教聯合會圓玄第二中學通識科主
任楊映輝等。有興趣的教育界人士，可致電：2948
8285查詢或報名。

作品簡介：作品的主題和靈感來自於背景的顏色。一般而言，繪畫的人總

是先想好構圖，再填上顏色。但這幅作品卻是先從背景開始，以顏色的分

布，想像出作品的主題。筆者一開始就想到色彩斑斕的少數民族服裝。我

國自古以來就是一個統一的多民族國家，而且許多少數民族都有自己獨特

的舞蹈和服裝。作品透過不同民族手牽手一起共舞的畫面，表達不同民族

之間和睦共處的主題。
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學生姓名：郭昕怡

學校：協恩中學

班級：中五

年齡：16歲

作品名稱：一起共舞

香港文匯報訊（記者 高鈺）為了協助
學生及家長安排留學澳洲及發展事業的
計劃，澳洲總領事館現正主辦「澳洲教
育博覽月」，提供當地教育資訊、最新職
業趨勢、獎學金申請詳情；亦會有留學
澳洲「過來人」，分享當地生活趣事。

「澳洲教育博覽月」本月17日開始至7
月17日舉行，共34間澳洲院校參展。會
場內設有教育展、校友聚會，以及網上
教育展覽。

博覽月內，大會將主辦3場大師講學系

列，主題包括：「市場推廣
與傳訊」、「健康科學」及

「 鑑 證 科 學 」。 至 於 4 場
Webinar網上學習坊，內容

涉及「如何以電子遊戲作為市場推廣的
工具」、「精算師的工作」、「澳洲的學
習及生活情況」、「介紹寄宿學校」等。
倘若有興趣參與上述活動，須先於網上
登記，費用全免。

另外，學生和家長可於香港教育局主
辦的「國際教育論壇與博覽」的澳洲教
育展位，與澳洲機構代表面談，查詢升
學機會。各活動詳情可瀏覽網頁：
studyinaustralia.gov.au/hongkong。

澳洲教博月 34院校參展

香港真光水運會綠社稱霸

■水運會上，各社啦啦隊展出精心設
計的道具。 學校供圖

■「未來之星」向華清（中）贈送紀念品。 香港文匯報北京辦傳真

■賀書孟介紹通識教育課
程。
香港文匯報記者歐陽子瑩 攝

■孫明揚（左）表示，希望出版商盡快公布分拆教科書安排。孫明揚身旁為
副局長陳維安（中）。


